



Hôpital Lyon Sud - semaine du 6 janvier 2025

2025 : la barbarie impérialiste ou le socialisme révolutionnaire !

Les « Bonne année, bonne santé » ont quelque goût amer en ces premiers jours de 2025. Les projecteurs des grands médias sont braqués sur les États-Unis, où le milliardaire Trump doit entrer en fonction, flanqué du milliardaire Elon Musk comme bras droit, de J.D. Vance, poulain du milliardaire d'extrême droite Peter Thiel, comme vice-président... À la tête de l'État le plus puissant du monde, qui attise une grande partie des conflits meurtriers de la planète, entre autres celui du Moyen-Orient par son soutien indéfectible au boucher Netanyahu, on a donc une mafia de PDG milliardaires ! Elon Musk mérite une mention spéciale : il se fait ouvertement le manager des extrêmes droites en Europe, en Allemagne, en Angleterre, en Italie ou en France. Il distribue ses bons points et son argent à des partis réactionnaires et xénophobes, qui cultivent le racisme et les divisions qui mènent aux guerres. Aux États-Unis, il se propose de couper 2 000 milliards de dollars dans la budget, ce qui va paupériser un peu plus les plus pauvres du pays ; il voudrait faire oublier les milliards que son entreprise SpaceX reçoit chaque année de la Nasa ou du Pentagone. Au programme de ces gens-là : le démantèlement de tout ce qui peut freiner l'accumulation illimitée de leurs profits, la casse des droits des travailleurs et la destruction de tout ce qui reste de droits démocratiques et de libertés publiques sur cette planète.

En France aussi, fric et haine anti-immigrés sur le podium !

Aussi bien Bayrou flanqué de ses principaux ministres que Marine Le Pen ont fait le voyage à Mayotte, distante de 8000 kilomètres de l'Hexagone et 101e département français, qui offre un concentré des crimes économiques, sociaux et politiques dont l'impérialisme français s'est rendu coupable depuis des décennies : acharnement pour séparer entre elles les îles de l'archipel des Comores, pour faire

des Comoriens des étrangers sur leurs propres terres. En particulier par des coups tordus d'une longue lignée de politiciens de droite et d'extrême droite (Marine Le Pen en est l'héritière), aidés de militaires et de mercenaires. Et bien sûr sans offrir à la population les moyens d'une vie décente. Le cyclone n'a ajouté que du désastre au désastre. Le plan de Bayrou, « Mayotte debout », est une sinistre blague. Le présent des habitants reste et restera très probablement la misère, les bidonvilles, la chasse aux migrants et l'érection de murs de haine.

Urgence, révolution !

Car le racisme et la haine secrétés par les gouvernants des plus grandes puissances, de Trump à Macron en passant par Poutine, ne sont pas que de dramatiques dérives. Ce sont des instruments de pouvoir. Ce sont des moyens de division des travailleurs et des peuples pour qu'aux milliards qu'ils sont sur la planète, ils ne se liguent pas contre la poignée de milliardaires qui les gouvernent : une révolution qui pourrait s'étendre comme une trainée de poudre. Il n'a pas manqué ces derniers temps de mouvements de révolte des travailleurs et des plus pauvres. L'année 2024 a été marquée par des grèves massives aux États-Unis, chez Boeing, chez les dockers, dans l'automobile et la grande distribution ; des grèves en France ou en Allemagne contre les licenciements ; des révoltes de femmes ou de jeunes ailleurs. Ces mouvements expriment partout la conscience croissante qu'il faut en finir avec le capitalisme... à condition de sortir du « boîte par boîte » ou « pays par pays ». C'est cet enfermement dans des frontières que les exploités et opprimés du monde entier doivent dépasser. C'est avec une perspective internationaliste qu'il nous faut nous organiser, pour agréger les colères et pour une révolution qu'il est temps de sérieusement préparer. L'avenir est à la lutte de classe internationale, c'est notre perspective pour 2025.

Ce bulletin est le tien, fais-le circuler ! Tu peux nous aider en l'informant.

Prends contact avec nos militants et militantes : lyonrhone@npa-revolutionnaires.org

Val-de-marne : victoire des grévistes

La totalité des collègues des urgences de l'hôpital de Villeneuve-Saint-Georges ont fait une grève illimitée pour revendiquer des embauches pendant 11 jours ! Avec les virus de l'hiver et les fermetures de lits dans les autres hôpitaux alentour les urgences sont surchargées et le personnel est à bout. La cheffe des urgences a même démissionné. Ils ont demandé un renfort d'au moins 4 personnes : une IDE, une ASD, un brancardier et un agent d'accueil.

Les collègues ont bien eu raison de se battre puisqu'ils ont gagné la création de 14 postes aux urgences !

Le nouveau ministre de la Santé a ses priorités

À peine nommé, le nouveau ministre de la Santé, Yannick Neuder, prend les sujets importants à bras-le-corps. En effet, lorsque, dès le 24 décembre, il a essayé de s'octroyer le bureau de sa prédécesseure, quelle ne fut pas sa surprise quand il vit le vaste local occupé par sa consœur du ministère du travail. Des considérations bourgeoises qui nous font bien rire : quand nous manquons de lits, nos ministres jouent aux chaises musicales !

Nous y voyons un ministre déconnecté de la réalité. Là où on entrepose des patients dans les couloirs, il pique des caprices pour une histoire de bureaux... les plus taquins y verraient du mépris.

Pour quelqu'un qui est contre l'AME et veut fliquer les salariés en arrêt de travail, on n'est pas surpris du mépris qu'il nous porte.

Mayotte : une solution temporaire pour un désastre permanent

Dans l'île de Mayotte dévastée par le cyclone Chido, est arrivé un miracle digne d'un conte de Noël : les urgences du centre hospitalier de Mayotte (CHM) ne sont plus engorgées... car c'est l'hôpital de campagne, installé d'extrême urgence après le cyclone, qui est pris d'assaut par les patients ! L'offre de soins y est largement au-dessus du fonctionnement ordinaire du système de Santé dans ce département-colonie où 77 % de la population vit sous le seuil de pauvreté, et où les médecins métropolitains ne font souvent qu'un bref passage, sans personne pour les remplacer après leur départ.

Le problème, c'est que cette solution n'est que très provisoire ! Alors que les dégâts causés par le cyclone (traumatismes, amputations, maladies liées à l'eau, etc.) demandent une prise en charge durable. Pourtant, cette expérience prouve que des moyens peuvent être trouvés. Mais ça, les Macron, Bayrou et consorts ne sont pas prêts de le faire !

Retour du scorbut en France au 21ème siècle

Le scorbut n'est plus une maladie d'un passé révolu, qui touchait les marins privés de vitamines lors de longs voyages en mer. Les pédiatres observent son augmentation régulière actuellement en France. Il y a eu 888 cas recensés chez des enfants entre 2015 et 2023, avec une accélération depuis 2020. Troubles musculaires et squelettiques, saignements des gencives : ces symptômes sont causés par une carence sévère en vitamine C, contenue dans de nombreux fruits et légumes. Les familles souffrant de précarité alimentaire sont les principales concernées, elles qui ont particulièrement souffert de l'inflation des prix post-Covid, ne pouvant accéder à une alimentation diversifiée. Le capitalisme, c'est la société de consommation... pour les plus riches, choyés par Macron.

Gaza : le dernier grand hôpital du nord du territoire désormais « hors service »

Selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS), l'hôpital Kamal Adwan, qui était le dernier établissement opérationnel dans le nord du territoire palestinien, est désormais « hors service » après un raid mené par l'armée israélienne. Le directeur de l'hôpital, le Dr Hossam Abou Safiya, et plusieurs dizaines de membres du personnel médical et technique ont été arrêtés et conduits dans un camp de détention. L'OMS indique par ailleurs que les « premières informations font état de services clés incendiés et détruits pendant le raid. Soixante membres du personnel soignant et 25 patients sont dans un état critique ». De son côté, avec sa morgue, son mépris et son cynisme habituels, Israël a déclaré que l'établissement hospitalier abritait « des terroristes ». L'excuse toujours avancée pour massacrer hommes, femmes et enfants et poursuivre ce véritable génocide.

Ce bulletin est le tien, fais-le circuler !

Tu peux nous aider en l'informant.

Prends contact avec nos militants et militantes :

lyonrhone@npa-revolutionnaires.org

 **NPALyon69**

 **npa.revo.lyon**

npa-revolutionnaires.org